

Titel der Drucksache:

**Aufhebung der Richtlinie zur solaren
Hausnummer**

Drucksache

0470/14

Stadtrat

Entscheidungsvorlage

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Dienstberatung OB	31.03.2014	nicht öffentlich	Vorberatung
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	13.05.2014	nicht öffentlich	Vorberatung
Stadtrat	21.05.2014	öffentlich	Entscheidung

Beschlussvorschlag

Der Beschluss zur Drucksache Nr. 0129/09 vom 10.6.2009 "Solare Hausnummer in Erfurt" und die zugehörige Richtlinie werden aufgehoben.

31.03.2014 gez. A. Bausewein

Datum, Unterschrift

Nachhaltigkeitscontrolling <input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage	Demografisches Controlling <input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage			
Finanzielle Auswirkungen <input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja →	Nutzen/Einsparung <input type="checkbox"/> Nein <input checked="" type="checkbox"/> Ja, siehe Sachverhalt			
↓	Personal- und Sachkosten (in EUR) / Personalkosteneinsparung (in VbE)			
Deckung im Haushalt <input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	Gesamtkosten EUR			
↓				
	2014	2015	2016	2017
Verwaltungshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Verwaltungshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
<input type="checkbox"/> Deckung siehe Entscheidungsvorschlag				

Fristwahrung

Ja Nein

Anlagenverzeichnis

Sachverhalt

Die Richtlinie "Solare Hausnummer" wurde auf Beschluss des Stadtrates Nr. 211/2007 entwickelt und am 10.6.2009 verabschiedet. Schon seit dem ersten Jahr konnten keine Mittel im Haushalt für die solare Hausnummer bereitgestellt werden. In der Folge wurden lediglich Urkunden zur solaren Hausnummer ausgegeben. Dementsprechend gab es im Jahr 2013 nur noch einen Antragsteller für die solare Hausnummer.

Mit Aufhebung der Richtlinie könnte in der Verwaltung ein Prozess eingespart werden. Auch sollte dem Antragsteller künftig die Mühe erspart werden, sich auf eine nicht ausfinanzierte Richtlinie zu bewerben. Durch den Preisverfall, insbesondere bei der Photovoltaik seit 2007, und die steigenden Energiepreise wird die Nutzung solarer Energien bei immer mehr Gebäuden auch wirtschaftlich sinnvoll. Daher sind solare Anlagen inzwischen häufig Bestandteil von Gebäuden.

Damit erscheint die solare Hausnummer nicht mehr als geeignet, solare Energien in Erfurt zu fördern und auch nicht, das Engagement von Bürgerinnen und Bürgern für die solare Energienutzung angemessen zu würdigen. Vor dem Hintergrund der mangelnden Untersetzung, wird empfohlen, den Beschluss zur Drucksache Nr. 0129/06 und die dazugehörige Richtlinie aufzuheben.

